

## **Entstehung der Anbietergemeinschaft Urlaub auf dem Bauernhof in der Fränkischen Schweiz**

Die Anbietergemeinschaft Urlaub auf dem Bauernhof in der Region Fränkische Schweiz wurde am **05.03.1994 in Kandorf** aus der Taufe gehoben.

Die Gründung erfolgte im Rahmen einer Mitgliederversammlung des Vereines Urlaub auf dem Bauernhof. Der damalige Verein hatte beschlossen, dass keine neue Broschüre aufgelegt werden sollte, somit hat sich unsere jetzige Anbietergemeinschaft folgende Ziele auf die Fahnen geschrieben:

1. Durchführung von Werbemaßnahmen zur Förderung des Urlaubs auf dem Bauernhof in der Region Fränkische Schweiz
2. Erstellen von Werbe- und Informationsmaterialien zur Unterstützung der Anbieter von Urlaub auf dem Bauernhof auf regionaler Ebene
3. Mitarbeit im Landesverband „Urlaub auf dem Bauernhof“

Damals konnten bereits 49.Mitglieder verzeichnet werden. Zur ersten Vorsitzenden wurde Frieda Ott gewählt, Stellvertreterin war Anna Brütting. Beide haben maßgeblich die Gründung der Anbietergemeinschaft angeschoben.

### **Auszug**

Die Anbietergemeinschaft Fränkisch Schweiz war von Beginn an im Gesamtkatalog des Landesverbandes Urlaub auf dem Bauernhof in Bayern vertreten. Zu Beginn wurden für die 4 großen Urlaubsregionen Franken, Ostbayern, Schwaben und Oberbayern je ein Katalog erstellt. Natürlich waren wir mit einer großen Anzahl unserer Mitglieder vertreten.

Unter der Regie des Landesverbandes wurde bei zahlreichen Messen und Stadtfeste weit über Bayern hinaus für Urlaub auf dem Bauernhof geworben.

Dies war uns aber bald nicht mehr genug und so wurde 1996 der erste Auszug für die Fränkische Schweiz aus dem Gesamtkatalog erstellt. Somit konnten wir auch auf eigene Kosten und Planung für unsere Region Fränkische Schweiz werben.

### **Aktionen**

In den folgenden Jahren waren wir also mit Herrn Bauer, der damalige Leiter der Tourismuszentrale, und seinem Oldtimer unterwegs, haben bei IKEA in Chemnitz am Ostersonntag Osterfeier angemalt und waren vor der Bundestagswahl mit unserem mobilen Pavillon in der Fußgängerzone Wiesbadens zu finden. Dort hatten wir zwar keinen idealen Standplatz, aber mit unserem Katalog der Fränkischen Schweiz und einem selbstgebrannten Obstler zur Verkostung konnten wir uns dort auch gut behaupten. Dies sind nur einige Beispiele der Aktionen der vergangenen Jahre.

Besonders Frieda Ott und Erna Hofmann waren unermüdlichen als Standpersonal für unsere Aktivitäten im Einsatz.

### **Internet**

Seit Bestehen der Anbietergemeinschaft haben die Werbung und die Kontaktaufnahme unserer Gäste einen enormen Wandel erfahren.

Das Internet hat Einzug gehalten. Was vor 20 Jahren noch telefonisch vereinbart und gebucht wurde, wird jetzt elektronisch erledigt.

Dieser Entwicklung haben wir Rechnung getragen. So wurde noch vor dem Jahr 2000 unter der Leitung von Herrn Heberlein intensiv an einem Internetauftritt Urlaub auf dem Bauernhof in Franken gearbeitet. Dies immer in enger Zusammenarbeit und Unterstützung des

Landesverbandes. Von der Tourismuszentrale Fränkische Schweiz wurde uns Bildmaterial zur Verfügung gestellt.

Parallel dazu entsteht zur Zeit, auf Anregung von Sandra Schneiderin, Chefin der Tourismuszentrale Fränkische Schweiz, in Zusammenarbeit mit dem Verein Urlaub auf dem Bauernhof, eine weitere Präsentation im Internet.

Ziel ist hier eine engere Zusammenarbeit mit der örtlichen Tourismusorganisation.

### **Katalog**

Allerdings hatte nicht jeder Anbieter unserer Gemeinschaft und schon gar nicht jeder Gast einen Internetanschluss. Somit wollten wir natürlich unseren bewährten Auszug aus dem Bayerischen Katalog nicht vernachlässigen. Unser nächstes Produkt war neben der Frankenhomepage nun ein Katalog für Gesamtfranken. Wir haben erkannt, dass eine von 8 Tourismusregionen in Franken nicht viel ausrichten kann. Zukünftig wurden solche Projekte also auf Fränkischer Ebenen bearbeitet.

Ziel war es, neben den Messen, die mit dem Landesverband besucht werden, auch auf fränkischer Ebene weiterhin Stadtfeste und andere Gelegenheiten zu nutzen um auf uns aufmerksam zu machen um letztlich unsere Wohnungen und Gästezimmer zu füllen.

### **Vorsitz**

Von 2002 bis 2014 hatte ich die Ehre und Freude die Vorsitzende der Anbietergemeinschaft Urlaub auf dem Bauernhof in der Fränkischen Schweiz zu sein. Mit mir gestalteten Susanne Pingold, Anni Reichold, Christa Endres und Susanne Braun-Hofmann und Claudia Deuerlein das Geschehen unsere Anbietergemeinschaft. Von Beginn an war Dieter Heberlein als Geschäftsführer tätig. Ab 2004 wurde dieses Amt von Joachim Grau übernommen.

Wir können aktuell 49 Mitglieder verzeichnen von welchen ca. 70% klassifiziert sind ca. 95% per Internet erreichbar sind. Ich denke wir sind damit auf einem guten Weg auch zukünftig auf dem Tourismusmarkt bestehen zu können.

Karin Wittmann